

**ANALISIS SEMANTIK TERHADAP JENIS MAKNA KONOTASI
DALAM DIKSI LIRIK LAGU PILIHAN LESTI KEJORA DAN
PEMANFAATANNYA SEBAGAI ALTERNATIF BAHAN AJAR SASTRA
DI SMA**

oleh

FANIA SITI ZACHRA NUR'AINI

185030021

Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia
Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan
Universitas Pasundan Bandung

ABSTRAK

Dalam menganalisis makna konotasi merupakan hal yang sulit dipelajari peserta didik, bahkan masih banyak peserta didik tidak mampu memaknai kata yang bermakna konotasi sebuah karya sastra khususnya puisi berupa lirik lagu. Maka penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan makna konotasi dan jenis makna konotasi dalam diksi melalui analisis semantik pada 13 Lirik Lagu Pilihan Lesti Kejora serta untuk meningkatkan pemahaman dalam pembelajaran sastra yang erat kaitannya dengan penyusunan LKPD digunakan sebagai alternatif bahan ajar sastra kelas X di SMA. Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif deskriptif, artinya penulis menganalisis data kemudian mendeskripsikan secara naratif. Adapun hasil penelitian menunjukkan bahwa makna konotasi yang terkandung ialah sering menggunakan konotasi tinggi dan ramah untuk menyatakan kata yang memiliki nilai rasa baik dengan makna dikiaskan melalui konotasi tinggi dan ramah. Jenis makna konotasi dalam diksi yang ditemukan meliputi konotasi tinggi sebanyak 111 data, konotasi ramah sebanyak 96 data, konotasi tidak pantas sebanyak 5 data, konotasi tidak enak sebanyak 5 data, konotasi keras sebanyak 8 data, dan konotasi bentuk *nonsens* sebanyak 11 data dengan total keseluruhan jenis makna konotasi dalam diksi ialah 236 data. Berdasarkan hasil uji coba LKPD kepada dua orang pendidik bersertifikasi di SMAN 1 Margaasih dengan validasi nilai kategori baik, serta diujicobakan kepada sepuluh peserta didik, diantaranya satu orang peserta didik memperoleh nilai kategori cukup, enam orang peserta didik memperoleh nilai kategori baik, dan tiga orang peserta didik memperoleh nilai kategori sangat baik. Oleh karena itu, hasil analisis tersebut dapat dijadikan sebagai alternatif bahan ajar sastra dalam bentuk LKPD kelas X di SMA.

Kata Kunci: analisis semantik, jenis makna konotasi, lirik lagu pilihan lesti kejora, bahan ajar, uji coba lkpd